

# **El Papa Francisco potencia el ecumenismo entre las iglesias del norte de Europa**

Las tres confesiones cristianas trabajan conjuntamente para conseguir que «la fe sea el calor que la gente de Europa del norte necesita».

10/03/2016

El caso finlandés como ejemplo de ecumenismo y de unidad entre las

confesiones cristianas y de diálogo con otras religiones ha sido destacado este miércoles por el vicario general de la diócesis de Helsinki, el español Raimo Goyarrola, y el pastor luterano Juhani Holma, director del Centro de Formación Litúrgica de la Iglesia luterana en Finlandia.

Señalaron su admiración por «la figura del Papa, y en concreto la del Papa Francisco, al que esperamos encontrar en octubre con motivo de su viaje a Suecia, para celebrar el 500 aniversario de la Reforma. Nos hace mucha ilusión que pueda ver a los católicos del norte y consideramos muy positiva la existencia de un pastor, de una autoridad».

Ambos han participado en un encuentro en la Oficina de Información del Opus Dei, y han señalado que «las jerarquías luterana, católica y ortodoxa

trabajan conjuntamente en el diálogo y el acercamiento hasta convertirse en un referente social y, también, en un modelo posible para el ecumenismo universal».

Los 5.400.000 finlandeses son en su mayoría luteranos (un 78 por ciento) mientras que los ortodoxos son sesenta mil y los católicos suman catorce mil, lo que supone un dos por ciento de la población. La población católica crece sobre todo por la inmigración, lo que supone que hay católicos de noventa nacionalidades, explicó Goyarrola. Cuentan con la atención pastoral de 26 sacerdotes (la mayoría extranjeros) y un único obispo.

Señalaron también «el buen trato y relación» con las comunidades musulmana y judía, y destacaron cómo «la sed de espiritualidad es evidente en un país rico, con un estado de bienestar alto».

Goyerola ha destacado la disposición al diálogo y al trabajo conjunto de sendas confesiones cristianas, que son conscientes de que «la fe es el calor que la gente de Europa del norte necesita». Entre otras cosas ha subrayado que «el diálogo oficial entre la Iglesia Católica y la Iglesia Luterana sobre qué es la Iglesia, la Eucaristía y el ministerio sacerdotal demuestra que estamos muy cerca doctrinalmente».

La Iglesia Católica en Finlandia es minoritaria «y es la más pobre del mundo». Su actividad se desarrolla en siete parroquias, aunque los domingos cuentan con templos luteranos en los que se oficia la Misa. Su gran aportación a la sociedad finlandesa, según el vicario general de Helsinki, «es el ejemplo de las familias católicas».

Por su parte, el luterano Juhani Hulma ha insistido en la unidad de

las confesiones cristianas, entra las que es «muy fácil conversar, dialogar y rezar juntos».

## **Presentación de *Cálido viento del norte***

Tanto Raimo Goyarrola como Juhani Holma son dos de los entrevistados en *Cálido viento del norte*, el último libro publicado por José Miguel Cejas por la editorial Rialp que vio la luz días antes de su inesperado fallecimiento. Sus páginas son un homenaje inspirador al trabajo ecuménico de las iglesias cristianas del norte de Europa. La presentación del libro tendrá lugar esta tarde en Madrid. El libro narra cuarenta historias de personas de diferentes religiones en las que se aprecia el valor del diálogo ecuménico y sus frutos para las sociedades de los países nórdicos.

## **Alfa y Omega**

.....

pdf | Documento generado  
automáticamente desde [https://  
opusdei.org/es-es/article/el-papa-  
francisco-potencia-el-ecumenismo-  
entre-las-iglesias-del-norte-de-europa/](https://opusdei.org/es-es/article/el-papa-francisco-potencia-el-ecumenismo-entre-las-iglesias-del-norte-de-europa/)  
(18/02/2026)